La obra pública crece por primera vez en 8 años por la facultad de Medicina y colegios - Mediterráneo - 20/09/2015

A PESAR DEL AUMENTO EL SECTOR SE ENCUENTRA EN UNA SITUACIÓN ANGUSTIOSA

La obra pública crece por primera vez en 8 años por la facultad de Medicina y colegios

 Los 53,6 millones licitados hasta julio triplican la cifra del año pasado

 Solo aumenta el dato de la Generalitat por las obras de antes de elecciones

RAMON OLIVARES RUIPÉREZ rolivares@epmediterraneo.com CASTELLÓN

or primera vez desde que se inició la crisis (incluso un poco más), la licitación de obra pública ha crecido en la provincia. Con los datos oficiales de la patronal estatal de la construcción Seopan contrastados con la Cámara de Contratistas de la Comunitat Valenciana-, de enero a julio en el territorio castellonense han salido a concurso contratos por valor de 53,6 millones de euros. La cifra triplica la registrada el año pasado a estas alturas. Y esto además supone el primer incremento en los últimos ocho años coho años ocho año

Eso sí, esos 53,6 millones de euros están muy lejos del montante que se registró en julio de aquel 2007 -cuando habían salido a concurso contratos por valor de 479 millones de euros- e incluso del registrado en el 2011, cuando en el séptimo mes del año sumaba 98 millones.

TODO LA GENERALITAT // Además, el incremento del ejercicio actual tiene condicionantes claros. Se trata fundamentalmente de cuatro obras que la Generalitat valenciana licitó en febrero y, sobre todo, en marzo (en aquel mes licitó 31 millones, el triple que en



>> Tras el primer módulo de la facultad de Ciencias de la Salud de la UJI, se ha licitado la primera fase.

"

MANUEL MIÑÉS

"La realidad es que la Generalitat no tiene un duro. Una comunidad sin autonomía financiera no es una autonomía"

todo el 2014). En concreto, la Conselleria de Obras Públicas sacó a concurso la construcción de dos colegios en Almassora y Burriana y la de Educación otro colegio en Nules y la primera fase de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universitat Jaume I (solo esta obra sumó 17,7 millones).

Todo lo hizo el anterior gobierno valenciano antes de las elecciones de mayo. A pesar de ello, el

CÁMARA CONTRATISTAS CV

"La participación de la Comunitat en la licitación de todo el Estado es del 3%. Es una vergüenza"

director-gerente de la Cámara de Contratistas de la Comunitat, Manuel Miñés, no lo califica como una licitación electoralista. Aunque señala que "se podría entender así", indica que hay "tantas convocatorias de elecciones que siempre estamos en campaña".

Más allá de esto, Miñés pone el foco en que estas obras apenas suponen un soplo de aire fresco para el sector, que sigue viviendo un momento dramático. Aunque "toda piedra hace pared", indica, el representante empresarial pone el acento en que la participación de la Comunitat Valenciana en el conjunto de la licitación de obra pública del Estado en el territorio español "es del 3,02%", muy lejos de Andalucía (con un 15,97%), Galicia (12,33%) o Castilla-León (11,16%), estas dos con obras del AVE en marcha.

"VERGÜENZA" // Y es que el Gobierno central solo ha licitado obras en la Comunitat por valor de 84 millones de euros. Si esta cifra es baja, la de Castellón ya es paupérrima: el Estado ha repetido este año, con 6,3 millones, los míseros datos del pasado a estas alturas. "Es una vergüenza", concluye el director de la entidad que aglutina a las principales empresas de

las cifras

Mientras el Estado repite la pirrica cifra de licitaciones del 2014, los ayuntamientos y la Diputación reducen casi 3 millones y el Consell sí crece, sobre todo porque el año pasado solo licitó 811.000 €.

6,3 millones

39,17 mills.

8,1 millones

obra pública de la Comunitat.

A pesar de ser la Administración más fuerte, el Estado es el organismo que menos contratos de infraestructuras ha sacado hasta el momento a concurso en la provincia de Castellón. Ni siquiera alcanza a los ayuntamientos y la Diputación, a pesar de que estos han licitado por valor de 3 millones menos que el año pasado.

Y por supuesto queda muy por debajo de la Generalitat. En cuanto a esta, Miñés no tiene claro que los contratos vayan a salir adelante porque "la realidad es que no tiene un duro". Y en este sentido critica que, con una deuda de 41.000 millones y "sin autononía financiera, ¿qué porvenir tenemos? Ninguno".

■

